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RELATORE
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• Incentivi per la riqualificazione energetica e la messa in sicurezza sismica
Le novità su Ecobonus e Sismabonus e il nuovo “Bonus facciate”

• DL fiscale
I nuovi adempimenti per il versamento delle ritenute negli appalti e subappalti

• Le altre novità della legge di Bilancio 2020 di interesse del settore

INTERVENTO:
ALESSANDRO COPPOLA
Referente Enel-x per Puglia e Basilicata

Segreteria organizzativa: 
Dott. Saverio PaDalino 
0881.708231 -  info@ancefoggia.it

Seminario di approfondimento:

DECRETO FISCALE:
• I NUOVI ADEMPIMENTI PER IL VERSAMENTO DELLE RITENUTE NEGLI APPALTI E

SUBAPPALTI
• BONUS FACCIATE - SISMABONUS -ECOBONUS 2020

Foggia
Lunedì 24 febbraio 2020 - ore 15.00 
Sala Fantini Confindustria Foggia - via V. Vista Franco, 1

IN COORGANIZZAZIONE CON

ANCE FOGGIA

È  PREVISTO IL RICONOSCImENTO DI CREDITI fORmATIVI
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Ricerca e infrastrutture
Il presidente del Consiglio Conte

torna a Foggia il 29 febbraio

GRANDI OPERE
I 280 MILIONI DEL GOVERNO

UN’AREA DA SGOMBERARE
Per lo sgombero e la riqualificazione dell’area
ora occupata dalle baracche, disponibili
3,4 milioni. Ma dove andranno i migranti?

CANTIERI E PROGETTAZIONI
“Rivolese” e strada delle Saline, si possono
fare le gare. Per Regionale 1, Pedegarganica e
Mattinata-Vieste soldi solo per le progettazioni

Pronti i fondi del Cis, ora i bandi
Tra le prime misure la bonifica di borgo Mezzanone e due importanti arterie stradali

CONTRATTO ISTITUZIONALE La firma per il «Cis Capitanata» il 13 agosto 2019 a Foggia

MASSIMO LEVANTACI

l La bonifica dell’area di bor-
go Mezzanone dalle baracche dei
migranti figura tra le prime mi-
sure del Cis del governo, che
sblocca 280 milioni in Capitana-
ta. I soldi sono pronti, con la
firma del disciplinare, avvenuta
nei giorni scorsi, comuni e enti
proponenti i 41 progetti già pas-
sati al setaccio di Invitalia pos-
sono entrare nella disponibilità
delle somme. «Comincia la fase
operativa», dice il presidente
della Provincia, Nicola Gatta.
L’ente ha presentato otto pro-
gettazioni, in gran parte sulle
infrastrutture stradali, tra cui la
bonifica di Mezzanone. Per at-
tuare gli interventi però biso-
gnerà trovare una collocazione
alternativa a circa 2mila mi-
granti, quasi un paese intero. E
al momento non c’è disponibi-
lità di centri di accoglienza nè di
proposte operative, se non quel-
le allo studio della Prefettura.

La Provincia, in totale, bene-
ficia del finanziamento più co-
spicuo, pari a 58,4 milioni di eu-
ro, somma destinata a salire con-
siderevolmente tenuto conto che
per alcune grandi arterie stra-
dali (Regionale 1, Mattinata-Vie-
ste, Pedegarganica) ci sono solo
le somme per le progettazioni.

Ma andiamo con ordine. Non
c’entra con la Provincia, ma tra i
primi interventi sbloccati dal
governo c’è il depuratore
dell’area industriale Asi di bor-
go Incoronata, una vera bomba
ecologica (fan-
ghi di due anni
da smaltire,
funzionamento
a scartamento
ridotto): il di-
sciplinare (la
Gazzetta ne ha
riferito
nell’edizione
del 15 febbraio), è stato firmato la
scorsa settimana dal commissa-
rio straordinario del consorzio,
Agostino De Paolis, per un im-
porto di 8 milioni 590mila euro.
Ora il presidente della Provincia
e il responsabile unico del Con-
tratto istituzionale di sviluppo,
Alessandro Goracci (capo dipar-
timento della Presidenza del
consiglio), hanno firmato l’atto

con il quale vengono disciplina-
te le modalità di trasferimento e
di gestione delle risorse finan-
ziarie.

«La prima gara di lavori che
verrà indetta, sarà quella rela-
tiva all'intervento su Cagnano
Varano per la valorizzazione
della laguna di Varano: previsto

il ripristino e
ammoderna -
mento della
strada provin-
ciale 42», in-
forma Palazzo
Dogana. «Ma a
stretto giro -
assicura Gatta
- saranno fi-

nanziate le gare di tutte le altre
opere». Vediamo nel dettaglio le
grandi infrastrutture stradali
già dotate di copertura finanzia-
ria: la provinciale 141 Delle Sa-
line, ex statale 159, II Lotto (9
milioni); lavori sulla viabilità a
servizio del distretto turistico
del Gargano con il completa-
mento e sistemazione funziona-
le della provinciale 77 “Rivole -

se” ex statale 545 (30 milioni);
sempre per il distretto turistico
del Gargano la «sistemazione
funzionale della provinciale 53
Mattinata – Vieste» altro non è
che la realizzazione di nuove gal-
leria per velocizzare anche quel
tratto (2.350.000 euro la proget-
tazione); nel piano anche il
«completamento» della strada
provinciale 28 Pedegarganica
(dall’incrocio con la statale 272 e
la strada provinciale 45 bis), im-
porto di 1.320.250 euro. E ancora,
la Strada Regionale 1 Poggio Im-
periale – Candela (9.790.145); la
valorizzazione della laguna di
Varano: ripristino e ammoder-
namento strada provinciale 42
(1.500.000). Nell’elenco compaio-
no anche le opere extra-stradali,
tra queste oltre alla «bonifica e
valorizzazione dell’area di Bor-
go Mezzanone (3.446.000 euro)»,
anche la riqualificazione del Si-
stema dei Musei con il Museo
della storia e della Tecnologia
Agricolo Industriale all’istituto
tecnico industriale Altamu-
ra-Da Vinci (1 milione).

Quanto agli interventi veri e
propri, per il completamento
della provinciale 28 Pedegarga-
nica la stima per effettuare l’ope -
ra ammonta a 26.405.000,00, per
la provinciale 53 Mattinata-Vie-
ste l’importo sale a 47 milioni,
per la strada regionale 1 Poggio
Imperiale-Candela occorreran-
no 195.802.900 euro.

«L’intera copertura della spe-
sa e la realizzazione delle opere -
informa la Provincia - sarà as-
sicurata con le economie che si
produrranno a seguito
dell’espletamento delle gare di
appalto e/o con nuove provviste
finanziarie». La firma del disci-
plinare sblocca le gare d’appalto:
«Invitalia (agenzia del governo:
ndr) - aggiunge Gatta - potrà
adesso procedere alla pubblica-
zione dei bandi per l’esecuzione
dei lavori per quelle opere già
dotate di progettazione esecuti-
va e pubblicare i bandi relativi
ai servizi di architettura e in-
gegneria per le opere che neces-
sitano di progettazione». Primi
lavori forse prima dell’estate.

GATTA
«Entriamo nella fase

operativa dopo la firma
per trasferire le somme»

.
Il presidente del Consiglio, Giuseppe Conte, tornerà

a Foggia sabato 29 febbraio per partecipare a una tavola
rotonda promossa dall’università degli studi e da Confin-
dustria nell’ambito di una giornata de-
dicata allo sviluppo «made in Daunia».
Nell’auditorium del dipartimento di
Economia, in via Caggese, saranno af-
frontati i temi caldi per l’economia del
paese con un focus sulla Capitanata,
al centro il rilancio delle infrastrutture
e degli investimenti sulla ricerca. Sarà
peraltro l’occasione per il presidente
Conte per fare il punto sulle misure
del Cis in provincia di Foggia, il con-
tratto istituzionale di sviluppo che eroga 280 milioni a be-
neficio di questo territorio per nuovi investimenti essen-
zialmente sul miglioramento delle vie di comunicazione,
la valorizzazione del patrimonio archeologico e dei servi-
zi collegati al turismo.

Giuseppe Conte
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UNIVERSITÀ DI FOGGIA
PARTE UN NUOVO PERCORSO

Formatori e 4 aziende
per preparare al lavoro
gli ingegneri degli alimenti

PER GLI STUDENTI DEL TERZO ANNO
Incontri di soft skills e personal branding lab
per gli studenti del terzo anno di Ingegneria
dei sistemi logistici per l’agroalimentare

l Un percorso per migliorare la for-
mazione dei futuri ingegneri, un confron-
to diretto con formatori, orientatori e mo-
tivatori per accrescere le sicurezze, per-
sonali e professionali, degli studenti.
Trenta ore di lezione suddivise in 10 in-
contri (ogni martedì dalle 14,30 alle 17,30)
tenuti da Severo Cardone e Francesco
Mansolillo, consulenti di orientamento
del “Laboratorio del bilancio delle com-
petenze” nonché componenti del Career
development center recentemente istitui-
to dall’Università di Foggia, e da esperti
consulenti individuati tra quattro impor-
tanti aziende del territorio. Nell’ambito
del progetto POT- 4 denominato “Percorsi
di orientamento e tutorato per promuo-
vere il successo universitario e profes-
sionale”, è stato strutturato un percorso
di soft skills e personal branding lab ri-
servato agli studenti del terzo anno del
corso di laurea in “Ingegneria dei sistemi
logistici per l’agroalimentare” (incardi -
nato nel dipartimento di Scienze agrarie,
degli alimenti e dell’ambiente) che offrirà
loro maggiore consapevolezza delle com-
petenze acquisite.

Sarà un ciclo di incontri volto a con-
solidare conoscenze tecniche e individua-
re specifiche prerogative degli studenti,
primo step verso l'universo delle profes-
sioni, di qui la partecipazione di quattro
aziende leader ciascuna nel proprio set-
tore: Fiordelisi (Ordona, coltura e pro-

duzione di vegetali); Lotras (zona ASI Fog-
gia, leader europeo nella logistica su ro-
taia); Princes (zona ASI Foggia, industrie
alimentari); Vin Nova (Orta Nova, azien-
da vitivinicola). «Dobbiamo essere nelle
condizioni di fornire una formazione più
completa possibile – spiega la direttrice
del dipartimento di Scienze agrarie, degli
alimenti e dell’ambiente, Milena Siniga-
glia – ma soprattutto dobbiamo favorire il
primo approccio degli studenti al mondo

del lavoro, accompagnandoli in contesti
socio-economici in cui non sono mai stati.
Devo ringraziare, personalmente e a no-
me del dipartimento che dirigo, le aziende
che si sono messe a disposizione per que-
sto corso e che faranno di tutto per far
comprendere ai nostri ragazzi che, un
passaggio meno traumatico dalla teoria
alla pratica, non solo è auspicabile ma
possibile. Ingegneria dei sistemi logistici
per l'agroalimentare è uno dei nostri corsi
di laurea più ambiziosi e adatti al ter-
ritorio, ecco perché dobbiamo sfruttare

questo progetto per formare al meglio chi
ha deciso di frequentarlo». Martedì 3 mar-
zo (ore 14,30, nella sede di “Ingegneria dei
sistemi logistici per l’agroalimentare” in
via Rotundi 4 a Foggia) la presentazione
del percorso soft skills. Parteciperanno il
rettore dell’Università di Foggia, Pierpao-
lo Limone; il prorettore vicario, Agostino
Sevi; la delegata del rettore al Placement,
Mariangela Caroprese; la delegata del ret-
tore all’Orientamento, Daniela Dato; la
direttrice del dipartimento di Scienze
agrarie, degli alimenti e dell'ambiente,
Milena Sinigaglia; i delegati dipartimen-
tali a Placement e Orientamento, rispet-
tivamente Antonella Santillo e Marcella
Giuliani. «Il tentativo è quello di fornire a
questi ragazzi – aggiunge la coordinatrice
del corso in “Ingegneria dei sistemi lo-
gistici per l’agroalimentare” e responsa-
bile scientifico del progetto POT- 4, Clelia
Altieri – gli strumenti per potersela gio-
care ad armi pari una volta fuori dalle
nostre aule. Da qui la necessità di farli
confrontare, in maniera concreta, con le
esigenze delle imprese, con i problemi che
si presentano quando in ballo ci sono pro-
duzione, forniture, smistamenti della
merce, soddisfazione dei committenti. Ri-
teniamo questo corso solo un primo passo
verso la strutturazione più completa del
cammino post laurea, di comune accordo
con il Career development center dell’ate -
neo».

I MARCHI
Hanno aderito le aziende

leader del territorio Fiordelisi,
Lotras, Princes e Vin Nova

l «Esprimiamo la nostra soddisfazio-
ne per la chiusura della vicenda relativa
alla Chiesa di Sant’Antonio da Padova a
Foggia nel segno del buon senso»: così il
presidente dell’Ordine degli Architetti
della provincia di Foggia, Nicola Tra-
monte, su di una questione che stava
molto a cuore al mondo dell’architettura
di Capitanata.

«Il progettista della Chiesa di Sant’An -
tonio da Padova fu l’ebreo Davide Pa-
canowski, un grande architetto del ‘900.
Con l’entrata in vigore delle leggi raz-
ziali, il regime fascista lo cancellò
dall’Ordine degli Architetti di Roma.
L’Oar, in occasione della Giornata della
Memoria, ha annullato la radiazione ope-
rata dai fascisti con una cerimonia dal
grande valore simbolico, ricordando la
notevole produzione architettonica di
Davide Pacanowski. Se la memoria, la
storia e il rispetto dei profondi significati
ad esse connesse hanno un valore cri-
stiano e universale, allora nella Chiesa di
Sant’Antonio da Padova non possono es-
sere operati cambiamenti che stravol-
gano il senso del lavoro compiuto da Pa-
canowski in accordo con chi, nella Chie-
sa, alla fine degli anni ’60 dello scorso
secolo, si affidò alla sua sensibilità e alla
sua grande professionalità», la dichiar-
zione di Nicola Tramonte. Diversi ele-
menti di quella chiesa, negli anni, sono
stati rimossi e sostituiti con altri, ha
chiarito ancora Tramonte ed ha aggiun-
to: «Spostare il crocifisso monumentale
per far posto a un nuovo elemento, nella
fattispecie un pannello di grandi dimen-
sioni, non avrebbe fatto altro che mor-
tificare quella memoria e quella storia
alle quali ho fatto riferimento, sacrifi-
cando la coerenza di un progetto che con-
ferì identità e armonia a una Chiesa alla
quale tanti foggiani e moltissimi fedeli
sono profondamente legati», l’ulteriore
spceificazione del presidente provinciale
dell’Ordine degli Architetti di Foggia.

Tramonte ha anche ricordato che il
parere dell’Ordine degli Architetti che
presiede «E’ lo stesso già autorevolmente
espresso dalla Commissione di Arte Sa-
cra e di Beni Culturali, all’interno del
quale, citando la normativa della Con-

NUOVI CONTESTI SOCIO-ECONOMICI
La direttrice di Agraria, Milena Sinigaglia:
«Dobbiamo accompagnare i ragazzi in contesti
socio-economici in cui non sono mai stati»

FOGGIA Una lezione a Ingegneria
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